

Un hombre sin propósito definido
es como un barco sin timón.

Confía sólo en tu esfuerzo
Liceo Nocturno Domingo F. Sarmiento

El presente es la base del porvenir
Aprovecha tu tiempo, estudia.

El Guanacaste

Director: ANDRES SANTANA.

Subdirector ARMANDO ARAUZ

Año XII

Apartado 1166

San José C. R., Jueves 19 de Julio de 1945

Nº 431

Emigración GUAÑACASTECA

POR JULIO C. JAEN C.

Siguiendo la línea ideológica que han trazado mis compañeros en anteriores radiodifusiones, hago hoy uso de esta estación amiga para exponer, en forma franca y decidida, un problema que aniquila a la Provincia de Guanacaste.

Me referiré al problema de la emigración de nuestro hombre de trabajo hacia las regiones del Pacífico. Estas breves exposiciones de cada ocho días tienen por objeto divulgar por medio de los estudiantes guanacastecos, todos los problemas que acosan a nuestra querida provincia ya que nadie mejor que nosotros está en capacidad de expresar como penetra el aguijón de la pobreza en aquellos hombres que a pesar de su esfuerzo por elevarse y aún por levantarse de la miseria en que viven, sienten ese aguijón que cada día se incrusta más en sus vidas.

Nosotros los estudiantes guanacastecos estamos empeñados en la divulgación, para su mejor conocimiento de aquella realidad observada profundamente por muy pocos y enfrentadas por nadie, queremos llevar a todos los oídos el grito de protesta que salta a cada momento de los labios de los guanacastecos, basados en los hechos reales.

Nuestra intención, es la de luchar con empeño para ir consiguiendo poco a poco beneficios que redunden en bien de nuestra pobre comunidad provincial. Tratamos por este medio de hacer un llamado a los hombres justos y leales del país, a todos aquellos que desean la prosperidad y el engrandecimiento de la patria. Hacemos un llamamiento a todas aquellas personas capaces de contribuir desinteresadamente para conseguir el bienestar nacional.

El asunto de que me voy a ocupar tiene una trascendencia inasospechada, y la tiene en virtud de referirse a problemas de gran interés social, que son en realidad los que más afectan a la vida de la nación. El éxodo de los trabajadores guanacastecos a las regiones bananeras del pacífico, constituye una página descriptiva de un proceso sociológico evolutivo, que observado detenidamente enseñarán a las futuras generaciones una experiencia dura, plena de oscuridad, llena de congojas y desgracias, que cabalgan sobre las espaldas sufridas del sencillo y esforzado hombre de campo, que lucha honradamente por su vida, sin protección contra el azote de las enfermedades, de la odiosa, del vicio, desamparado como si fuera hijo de nadie y como miembro de una sociedad donde no se conoce la justicia social.

Parece antagónica en la actualidad esta última expresión, pero es la más clara de las verdades que podemos expresar hoy, con el agravante de que recrudece y se hace madura, cuando nos damos cuenta de muchas necesidades más que sufren los hogares guanacastecos, en contraste con los de la meseta central, donde se hace alarde de una Costa Rica con justicia social.

El guanacasteco, en contra de su voluntad, sufre una consecuencia más; pero tenemos fe en que ha de levantarse altivo, aún cuando reciba en su espíritu golpes desesperantes, aún cuando tenga que resistir el oleaje inclemente que lo lleva a la miseria, teniendo que desprenderse al final hasta de su amada parcela, donde tanto las fuerzas naturales como las negras fuerzas de la injusticia social lo estrechan tanto.

Es una tendencia bien determinada aquella de que el hombre, en busca de un mayor bienestar, se traslada a las regiones en donde la prosperidad promete presentarse más pronto y a menor costo. Van tras la busca de una bendición que representa a veces ciertas regiones, que premian con creces el esfuerzo y el trabajo humano. Por eso muchos guanacastecos han emigrado hacia las regiones del pacífico. Pero ellos van engañados por falsas apreciaciones de los beneficios que pueden obtener y además empujados por la idea de liberarse de la miseria en que vivea en su propio suelo natal. Si analizamos bien la situación, esos trabajadores no reciben beneficio alguno, pues la región próspera a que van, sólo les produce malaria, sífilis y tuberculosis. Además menos mal que ese esfuerzo de nuestros hombres se tradujera en beneficio para la riqueza de la nación, pero desgraciadamente esas tierras están entregadas a una compañía extranjera, con lo cual nuestro trabajador viene a ser sencillamente un complemento de la prosperidad extraña, prosperidad que se

traduce en factor negativo para los aspectos fundamentales de la vida de nuestro hombre. No podemos pasar desapercibidos hechos de la naturaleza del que estamos tratando porque hacerlo sería negar interés a cuestiones que están a punto de sacrificar nuestros propios hombres desde todo punto de vista, ya que a las regiones del pacífico van a dejar lo mejor de sus energías. Tenemos que delernos si coatemplamos el panorama extrangulante que tiene escena en esas zonas donde lo mejor de nuestros hombres perece de paludismo, en medio de una empresa que se halla floreciente.

Si por curiosidad o porque sentimos en toda su crudeza la desdicha de esos hombres, les hacemos algunas interrogaciones sobre la citada región, sobre todo en cuanto a condiciones de vida se refiere, contestan siempre con aire de arrepentidos, llenos de dolor al ver la situación en que están. Llenos de enfermedades, más pobres que antes, sin fuerzas, para atravesar nuevamente contra la inclemencia del sol tropical. Lo más corriente en sus respuestas es la historia de la entrada o salida de un hospital, donde, cerrada la llaga, salida la calentura o medio amortiguada la sífilis va el hombre a la calle. En todas sus manifestaciones nos indican que son gentes de conducta desmejorada; víctimas de una desmoralización asombrosa, ya que los aniquila un debilidad física y moral, que es la herencia más positiva que les dejó aquel medio. Son pues, hijos desperdigados del que fue un hogar ejemplo dentro de la pobreza, pero dentro de un medio sano, de sencillez y honradez acrisoladas.

¿Es eso justicia social? Nos alarma también la pérdida de los jóvenes que otrora fueron sanos y ahora vuelven convertidos en amigos inseparables del licor y los churucos. Eso han encontrado ellos allá, trabajo, más trabajo y encima de eso ejemplos negros, tan negros como son los que sufren siempre el manto de la desventura, de la desdicha y el escaño de quienes muy orondos vociferan y explotan lícitamente lo que llaman a su modo la justicia social. Podrá ser, nos preguntamos ahora, que en esos sitios campee la corrupción y que no haya medios para desvencollarla? Cuál ha sido en resumen la atención prestada a esa parte de la sociedad que busca el pan por medio de la inmigración? O es que a nadie corresponde cejar la integridad que a nadie corresponde acaso velar por el mejoramiento de la vida del trabajador? La única atención prestada hasta ahora a esos pobres hombres es la que les vierte el licor en las entrañas y los lleva luego a la cárcel y la multa, con lo que se agrega para estos trabajadores una agravante más de su situación.

El problema de emigración hacia la zona del pacífico, con respecto al trabajador guanacasteco tiene varias repercusiones perjudiciales que vamos a estudiar aunque sea someramente. En primer lugar, el guanacasteco quebranta su modo de ser al segregarse de su hogar, al abandonar su tierra para agregarse a un grupo de hombres de distintas nacionalidades, de distinta cultura, si es que la tienen, y de conducta muy variada que va de los extremos del bien, a los extremos del mal, en los cuales permanece la mayor parte del tiempo por eso vemos pobremente en esos emigrados que antes eran hombres en quienes se podía confiar, tornarse en seres viciosos desmedidos, en vulgares y mentirosos. No podíamos esperar otra cosa, como producto natural de ese medio. En consecuencia nuestra Provincia sufre un perjuicio grande en todo sentido, porque sus hijos no están preparados y están sin amparo, siendo víctimas de la explotación más cruel.

Una emigración bien organizada, con vista clara de una necesidad, beneficiaría mucho a la República. Quiero expresar con esto, habilitar regiones incultas, con gentes que tengan algún respaldo moral y sometidas a leyes especiales por parte del Estado, además y antes que todo, que este fenómeno social sea espontáneo de los individuos, lo que equivale decir que vayas a él sin ser empujados por la injusticia que se comete con ellos en su propio solar. En estas condiciones estaríamos en presencia de hombres conscientes de su deber en su nuevo suelo, con un espíritu esencialmente agrícola e industrial, aspectos que señalan un bajo nivel de desarrollo en la actualidad. Se trataría más bien de una colonización; en verdad que este sería el ideal contando con estímulo de parte del Es-

Solamente el pesimismo y la incomprensión pueden argumentar contra el ideal de Federación de Centro América

Nadie discute, y menos quien estas líneas escribe, que por muchas razones, la federación de Centro América necesita preparación.

La transformación exigirá la prueba decisiva del patriotismo de todos los ismeños y especialmente la de sus conductores en la cosa pública, pero solamente el pesimismo y la incomprensión pueden seguir argumentando en contra del ideal morazánico.

Antes de lograr su unificación, casi todos los pueblos de la tierra pasaron por luchas cruentas y aros difíciles que los arrastró hasta las guerras civiles. Pero el esfuerzo y el patriotismo hasta la abnegación lograron su propósito y hoy esos pueblos son o disfrutan de la envidia del mundo que los está viendo triunfar y asegurar su porvenir sobre bases de bienestar comunal.

Pasa a la pág. 2

La Unión Centroamericana

Vamos a hacer un comentario acerca de la unión centroamericana porque nos han dado opiniones en pro y en contra de un artículo firmado por nuestro colaborador don Rafael A. Rodríguez. Como hemos notado en estas opiniones error de interpretación de sí el artículo es la voz oficial del periódico, vamos a tratar el asunto editorialmente para destindar los campos entre nuestros colaboradores y la voz oficial de este periódico. Damos esta explicación porque las gentes que no están familiarizadas con la vida íntima de los periódicos, a menudo confunden la simple opinión de un ciudadano con la orientación ideológica de un órgano de publicidad.

Nosotros desde luego sabemos muy bien que la unión hace la fuerza y deseáramos ver todos los pueblos americanos desde Alaska hasta la Patagonia unidos en el pensamiento y en la acción forjando para el futuro un pueblo libre, fuerte y poderoso; pero para que esto se realice, sería necesario contestar satisfactoriamente las siguientes preguntas: ¿están los pueblos de Centro América preparados en el ideal democrático para hacer una sola bandera de libertad? ¿Está aterrado, por medio de la cultura ciudadana de estos países, el caudillismo sin ideales? ¿En todas las naciones de Centro América se respeta la libertad de prensa, de palabra, de reunión, única forma de discutir ideas, de hacer conciencia democrática, de preparar al ciudadano con el fin de que decaesen los destinos nacionales sobre su responsabilidad?

Si damos un vistazo por el panorama político de estos países nos damos cuenta de que la unión centroamericana está a muy larga distancia su realización, pues en la mayoría de las naciones de Centro América los pueblos no tienen conciencia de lo que significa el ideal democrático, porque su vida se ha desarrollado en un ambiente de dictaduras sucesivas que no les ha dejado tiempo de pensar en lo ideal que sería que el poder público descansara sobre su voluntad y no como ocurre ahora que tanto su poder material como los dictados de su conciencia, están supeditados a la voluntad de un militarote, cuya ley es su fuerza y cuya justicia tiene su asiento en la pasión que la engendra, o de un machetón ignorante y sanguinario que solamente a las circunstancias se debe que esté al frente de los destinos de su pueblo. En las naciones, cuya vida política ha sido resuelta siempre por los cuartelazos, no pueden tener sus hijos conciencia del valor que tiene la libertad, a excepción de una minoría culta que ha sido expulsada de sus países de origen con el propósito de evitar que el pueblo acepte sus ideas y se rebelde contra el orden despótico constituido. Naturalmente que los dictadores que así proceden no hacen más que retardar la concepción justa del pueblo que oprimen, pues la idea como es inespacial no tiene fronteras, sino que flota en el ambiente y siempre se llega el día de ser captada por las antenas que la pone a vibrar en la escala perceptible a los sentidos materiales del hombre para que lo beneficie. Ahora bien, como este espacio de duración lo relacionamos con el tiempo, por eso decimos que la unión Centroamericana está a muy larga distancia y no porque dudemos de la bondad de la causa o que seamos enemigos

Pasa a la página 4

tado, estímulo que puede ser el aseguramiento de una parcela con todos los accesorios necesarios para él; pero que no sea un apoyo ilusorio como sucede con las tierras tan comenadas del Viejo, en el Cantón Carrillo, que han servido y seguirán sirviendo como especulación política de quienes de ello hacen un modus viveendi.

Pasa a la pág. 4

De todo como en Botica

Si ud. quiere ser **ALBO**

debe cursar toda la Segunda Enseñanza

Es indispensable para construir sobre ella cualquier profesión lucrativa.

El Liceo Nocturno

DOMINGO F. SARMIENTO

le ofrece la oportunidad única de seguirla aunque tenga que trabajar durante el día.

Le daremos gustosos los informes que desee.

TELEFONOS 4668 y 3267

APARTADO DE CORREOS 1674.

FABIO ROJAS DIAZ,
Director.

Rin tin tin hace años tuvo alojamiento gracias al buen don Luis Cartín, en su periódico «Correo Nacional» y otra ocasión «La Epoca», obligado por el fatal desgobierno Tinoco y hno. a cambiarle nombre. ya puede apreciarse que firma de desgobierno cuando se gozaban de fastidiar a una persona tan honorable, ecuanime e inofensiva como

el Sr Cartín, ¡Oh! para que fueran así todos los amigos de la prensa ¡Cuánta falta nos hace su semidiario!
Hoy vuelve Rin tin tin a vacilar; si bien ya cano y sin el vigor de antaño. Fianza de la simpática hoja EL GUANACASTE que quiso recibirnos.

Escuela de Medicina. No nos cae mal la idea; lo que si pensamos es que que si

se va a presentar un bosquejo o silueta de Escuela, mejor es nada, porque ya sabemos que hay que constar con un número regular de profesores que si los hay pero debe ser justamente retribuidos. No habrían ellos de dejar su practica y buena clientela por algo que no compense, pues deberían dedicar lo más del tiempo a sus asignaturas,

buena enseñanza de anatomía, práctica de cirugía; laboratorios que hay que instalar. Eso cuesta tamaños miles; y bien sabemos que la Magdalena no está para tafetanes, eso ni los güilas lo ignoran. Algúien dijo; «toda cosa tiene su tiempo y todo objeto su lugar.»

Trafico.—No hay duda han merinado los accidentes: cuando estos ocurren se debe a imprudencia; ésto se debe a que los choferes no van inspirados por San Cristoval, sino por el espíritu de Baco, el cual no los deja frenar a tiempo. Que las respectivas autoridades vigilen mucho; pero mucho, y que la ley no sea letra muerta es decir: *Soquen.*

Policia.—En las aceras del mercado grande, por cierto muy estrechas, no deben permitir que ninguna persona se pare a obstaculizar el paso de los transeuntes. Aquí las cosas andan al revés: Mercado grande aceras angostas, Mercadito aceras anchas, absurdo.

Higiene.—Sucede que los carros para botar la basura o ir a quemarla al Crematorio a veces se demoran y los perros que no son pocos pero sí muchos y enemigos de la higiene y por ende propagadores de enfermedades, hacen su agosto volcando tarros y regando su ciudad, por comer desechos; que aspecto más feo se ve en muchas calles de la ciudad capital y que mal para la higiene.

Dr. Poveda suplicamosle ponga el dedo en la llaga e imitemos en higiene y limpieza a Guatemala City.

RIN TIN TIN
Dr. Miguel Dobles S.

Solamente el pesimismo y la . . .

Viene de la pág.

Estados Unidos de Norte América, antes de alcanzar su unificación, tuvo estas mismas tragedias e inquietudes. Quienes hayan leído el último número de la revista SELECCIONES correspondiente al mes de Junio, podrán comprobar que estamos diciendo verdad. El artículo a que me refiero se llama «La Postguerra» de 1787 en los EE. UU. por Edwin Muller, y en él hallará el lector material suficiente en favor de

Pasa a la pág. 4

Compre en el ALMACEN DE ABARROTES

DE RAFAEL SEGOVIA

el que más barato vende. situado entre calle 8a. Avenida 2a
Teléfono 2756 — San José Costa Rica — Apartado 211

Contra el peor Dolor
Contra el peor Refriado

Pastillas LUZ

Es lo indicado
Rápidas. Seguras. Inofensivas

Hotel LOS LEONS

Su casa de confianza, contiguo a CANADA DRY.

Ofrece a Ud. magníficos cuartos higiénicos y bien ventilados, buena alimentación.

Todo dentro un ambiente familiar. Especialmente para pasajeros de Provincias.

BUENA ATENCION. — PRECIOS MODICOS.

RICARDO J. MENDEZ.

Teléfono 1852

San José, C. R.

SEÑORES GANADEROS
Para sus BIOLÓGICOS Y MEDICINAS
VETERINARIAS, visite nuestro Departamento Veterinario.



PARA LA MAS SEGURA
PROTECCION CONTRA LA

PIERNA NEGRA
nosotros le recomendamos

BLACKLEGOL CUTTER

Es la única vacuna que protege de por vida aún cuando los vacunados sean los MAMANTOS.

Una vez vacunados con BLACKLEGOL CUTTER, usted sabe que sus terneros están a salvo de la PIERNA NEGRA ¿Por qué corre chances innecesarios, usando vacunas ordinarias?

Un perito Veterinario le atenderá eficientemente sus consultas y le recomendará con toda honradez el producto que Ud. necesita, si viene a nuestro

DEPARTAMENTO VETERINARIO
COSTA RICA DENTAL & MEDICAL SUPPLY Co.

Frente a la Plaza del
Correo - San José

D. M. Sichel

Teléfonos 4877 - 2683
Apartado 434

Abel Valverde Arguedas LABORATORIO DENTAL

Trabajo Garantizado

22 años de trabajar en Puntarenas, con materiales de superior calidad.
Eficiencia. Rapidez. y Puntualidad.
Contiguo al Banco de Costa Rica, casa de don Manuel Nicolas

los accesorio de su automóvil
neumáticos, etc. donde

BRESCIANI Y POLINI

Calle 13 — Avenida 3

Jesús Cedeño Succs.

Ofrezca a los guanacastecos un surtido completo de artículos de jayaca como: alforjas, jéguimas, gruperas, manila diferentes tamaños etc., etc.

Artículos de cuero, riendas, cabezadas, lajas cintura y para yugos, polainas, cubiertas de cuchillos, etc.

Todo en las mejores condiciones y precios.

Mercado Central de San José.

Frente al «Granio» Tel. 4822

Botica del Pacífico

Situada en el Edificio del Ferrocarril Electrico.

Su propietario, el Lic. J. F. Oreamuno Flores tiene el gusto de ponerla a sus órdenes.

HONRADEZ-COMPETENCIA-BUEN TRATO

Teléfono 5765 Apartado 68. San José.

LICOR ANTIANEMICO



Vigor - Fuerza - Energía

Lo venden todas las buenas boticas.

MUEBLERIA

Enrique Gómez & Co.

TELEFONO 5634

Es la única que le vende, cambia, compra y le alquila muebles.

125 v. al Este del Teatro Adela. Avenida Central
Recuerde nuestro teléfono 5634

Para todos sus trabajos de ingeniería
diríjase a la Oficina de Ingeniería

APARTADO 523

San José — Calle 3. Avenida 13.

Rómulo Artavia

Toda clase de Artículos
de primera Necesidad

Apartado 653 - Teléfono 394

SAN JOSE— COSTA RICA

y anuncie en "El Guanacaste"

Señores Ganaeros:

LLEGO

Garapaticida Concentrado

MATATIK 1 X 500

(de Cooper, Mc Dougall & Robertson Ltd)

Nada igual ni superior para destruir
las garrapatas

Tómese muy en cuenta que la
proporción de dilución 1 x 500
Es la más cómoda para hacer
los cálculos o la hora de
preparar el baño

PIDANOS MAS INFORMES

DEPARTAMENTO VETERINARIO

Almacén KOBBERG

Solamente el pesimismo...

Viene de la Pág. 2

Esta noble cruzada unificadora.

La perplejidad, el pesimismo, el odio, el encono, la burla y una encarnizada guerra civil eran la enorme piedra que se oponía a los hombres que proyectaban la unificación norteamericana y por sobre esos tropiezos triunfaron y hoy son grandes y poderosos gracias al pujante desenvolvimiento de todas sus fuentes de riqueza que mediante la unión de todos esos estados dispersos pudo ser llevada a cabo.

Centro América unida podrá desenvolver mejor sus diferentes actividades, ya sean comerciales, culturales, industriales o de tendencias político sociales. En campo más amplio el obrerismo y sus inquietudes harán mejor su desenvolvimiento.

Malamente informados algunos costarricenses creen que el medio de vida de los otros pueblos del centro es peor que aquí y en eso están en un error. Tengo a la vista periódicos de Guatemala, Honduras y Nicaragua en que la situación de esas gentes está por encima de nosotros. Las subalternancias han subido, desde luego, pero a más de que se consiguen, su precio guarda cierta relación con el estándar de vida del trabajador. Y si notamos que todos esos pueblos han sufrido conmociones de carácter bélico interno, tenemos que convenir en que nosotros no podemos alardear mucho. Ahora bien, no se trata de imponer sistemas gubernamentales de mano fuerte; cada estado conservará su propia fisonomía política, conservando posiblemente

La Unión Cent...

Viene de la Pág. 1

de ella, sino porque las cosas son como son y no como deseáramos que fueran.

Las barreras aduaneras es otro escollo que se opone a la Unidad Centroamericana; por esta razón somos de la opinión de que pasado el conflicto bélico los gobiernos de Centro América, interesados en la Unión, deben hacer tratados comerciales entre estos países con el fin de ir eliminando del camino de la unión Centroamericana esa enorme mole que opone como una valla a que las naciones de Centro América se den el abrazo fraternal en el ideal unionista, pues indudablemente que si una nación produce determinado artículo que su vecino necesita y se lo proporciona con ventajas, se va creando en el alma popular una corriente de simpatía indestructible que al correr de los años se transforma en unión imperecedera.

Emigración...

Viene de la Página

Al guanacasteo se le puede librar del monstruo de la emigración sin rumbo y sin destino hacia las rutas del Pacífico, habilitando sus vías de comunicación, y librándolo efectivamente de los especuladores indeseables, que son una lacra social de que está saturada, no sólo la provincia, sino Costa Rica entera.

Continuará.

en carácter de gobernadores a sus actuales presidentes y hasta sus cámaras legislativas. La saoudida será en los otros órdenes como unificación del sistema monetario, tributario y demás soportes económicos necesarios para estructuración del nuevo estado. Se elegirá presidente de la Federación y su poder central tendrá las limitaciones que,

digamos por ejemplo, en los EE. UU. tienen los jefes de estado, y que le delega del Senado o del pueblo por medio del voto popular.

Así es que dejemos a un lado nuestros temores y pensando sólo en la gran patria que forjaremos, pongámonos en esta cruzada con nuestro empeño, nuestro corazón.

Rafael A. R. Gutiérrez
Junio de 1945.

Ramírez Valido

invita cordialmente al público, a comprar la indiscutible calidad y belleza de los cortes que acaba de recibir de Inglaterra, y que ya están a la venta en su Sastrería.

**Sastrería ANOLO AMERICANA
de ENRIQUE CONDE**

Situado 250 varas al Sur del Teatro Raventós
Espera órdenes.

"Librería ATLANTIDA"

Agencia de Revistas extranjeras

— SELECCION PERMANENTE DE LIBROS —
Apartado 105 ALAJUELA Costa Rica A. C

FABRICA DE CAFE

TELEFONO 2868 **Q.H.** 50 v. E. Botica Dolorosa
de Camilo de Mezerville Especialidad para familia,

Se tuesta ajeno garantizando el trabajo

quiere usted
economizar dinero?

Compre todas sus maderas en el Depósito

El Guanacaste

DE ROVIRA HNOS. — San José
Frente al Ferrocarril al Pacífico

Teléfono 4569 - Apartado 963

Relojería y Joyería

JOSE ROJAS M.

Ex-socio de la Joyería Chapatte

Ofruce a sus amigos y cliente su taller de reparaciones de relojes y toda clase de joyas
Frente a la Automotriz Teléfono 6147

Farmacia Serrano

LIC. CARLOS SERRANO

Teléfono 3981 Apto. 66 San José C. R.

Ofruce a su distinguida clientela artículos de su ramo a precios módicos, un cómodo y exacto

DESPACHO DE RECETAS

300 varas al sur del Teatro América

No se deje engañar, Señor Ganadero!
AQUI ESTÁ



EL MEJOR PRODUCTO DE SU INDOLE QUE SE CONSIGUE HOY DIA EN EL MERCADO NACIONAL

Es un producto especial que desde hace muchísimo tiempo ha ensayado y recomienda el Servicio de Veterinaria del Departamento Nacional de Agricultura, a cuyo cargo está la atención de la mayor parte de la ganadería del país.
FRESCOSAL—Para sus ganados S A L U D I
Un producto de los ya famosos Laboratorios del Frescosal
Los proveedores de la ganadería centroamericana.

Alice's Store

Realizará durante el presente mes su existencia de cristalería y adornos para la casa. Todos los precios serán grandemente rebajados.

VISITE ALICE'S STORE

y aproveche esta realización, contigue a

RAMIREZ VALIDO

Avenida Central - Calle 5 y 7

Teléfono 5812

Apartado 703